



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

FUNDAMENTOS

La señora Haydee Gladis Arden de Abiganem nace en, San Antonio Oeste el 5 de abril de 1942, transcurrió su infancia en Sierra Colorada, lugar donde se habían asentado sus padres, inmigrantes libaneses. A los 12 años, por motivos de no haber escuela con nivel medio en su pueblo, fue internada por su padre pupila en el Colegio María Auxiliadora, en Capital Federal. En el año 1956 se traslada como alumna pupila al colegio Inmaculada Concepción en la localidad de Lomas de Zamora, ya en 1960 se recibe en la mencionada institución como Maestra Normal Nacional.

En el transcurso de esta etapa escolar, tuvo una fuerte influencia por la narración, la cual se fue profundizando y explotando a lo largo de su vida.

En el año 1961, con 18 años de edad, comienza a ejercer la docencia, trabajando como maestra de grado, en la escuela n° 26 de Sierra Colorada, lugar donde se encontraba toda su familia. A la par de su desempeño escolar, se ponía cada vez, más claro su inclinación por la narración.

En 1972, se casa y se traslada a Los Menucos, en 1973 luego de tener su primer hijo, continua trabajando como docente en la escuela primaria n° 203 (actual escuela 49, en 1975 nace su segunda hija).

En el transcurso de su vida, tanto desde su aspecto familiar, como docente, la narración de poesías, fue cumpliendo un rol fundamental en su vida personal ya que desde la temática en la mayoría de sus obras, narra y describe, lugares, vivencias familiares, escolares y regionales. Es así que en su libro titulado Voces de Viento, y en su prologo explica de una manera muy descriptiva lugares, vivencias, situaciones escolares, y el porque de su nombre.

Este libro Voces de Viento fue editado en el año 1981, dicha edición fue solventada de manera independiente y sin fines comerciales, imprimiéndose 100 ejemplares, que fueron repartidos entre familiares y amigos, el mismo cuenta con 21 poemas, que fueron seleccionados por su autora para esta edición.

Sin dudas el ejercicio de la docencia y la relación con sus alumnos, fue unos de los temas pilares de su obra, esto se vio reflejado en algunas publicaciones, su influencia por la narración, fue percibida por sus alumnos, los cuales también se expresaron a través de sus escrituras.



Legislatura de la Provincia de Río Negro

Su obra continúa luego de este libro y alcanza una totalidad de 30 poesías y otros escritos.

En 1984 se inaugura en Los Menucos la escuela Primaria n° 292, en la misma fue nombrada directora, por ser maestra con mayor puntaje, hoy en día el Jardín perteneciente a esta escuela lleva el nombre de la Sra. Gladys Ardem.

varias de sus poesías y escritos que hasta ahora no han sido editadas, fueron dedicadas y hablan de esta comunidad educativa, fue directora de esta escuela hasta el año 1989.

La temática de su obra gira alrededor de tres grandes ejes:

- Su familia y seres queridos: " las manos de mi madre", "Padre", "El sillón vacío", "canción de cuna", "Hombre simple", "abuelo Inmigrante", "yo tengo un sol escondido", entre otras.
- Lugares en los que vivió y su gente: "porque nació aquí, entre cielos sangrantes y nieve blanquísimas" así dice el prólogo del libro "Los Menucos", "línea sur", "canterero", son algunas de las poesías que hablan de la región y de sus habitantes.
- Su profesión: "memorias de un ex alumno", "maestra", "despedida", "hurgueteando" (dedicado a ex alumnos de escuela primaria n° 292), y otros escritos.

En su transcurso por esta Institución en el año 1985 se produce entre otras actividades, a la par de los docentes y alumnos, la realización de un periódico escolar "ANTU_DAÑE" (nido de sol).

Ya en el año 1989 se jubila con 27 años de servicio, siempre ejercidos en la Región Sur de la Provincia de Río Negro, siendo los últimos años en la docencia y en su rol dentro de esta comunidad, un hecho trascendental en su poesía.

El 10 de junio de 1994 fallece en General Roca, tras padecer una larga enfermedad.

Por lo anteriormente expuesto es que creo necesario resaltar la labor desarrollada por la Sra. Gladys Arden docente y escritora quien transmitió a sus alumnos y a toda la comunidad conocimientos y valores culturales como el arte de la narración, deleitándonos con su



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

inteligencia, imaginación y memoria en sus narraciones y poesías.

Por ello:

Autor: Rubén Lauriente.



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

**LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO
D E C L A R A**

Artículo 1°.- De interés social, cultural, educativo y artístico la trayectoria de la Sra. Gladys Ardem por su vocación, dedicación en la enseñanza y al arte de la escritura en la Región Sur Rionegrina.

Artículo 2°.- De forma.